

## Empresarios prevén mejora de panorama regional (El Financiero 12/06/15)

Empresarios prevén mejora de panorama regional (El Financiero 12/06/15) CLARA ZEPEDA  
czepeda@elfinanciero.com Viernes, 12 de junio de 2015 En el primer trimestre se reportó un débil desempeño económico. Los gasoductos en construcción serían un detonante del mercado interno. Ante el bajo costo de los insumos como de recursos laborales, los directivos de las empresas estiman que la demanda de sus productos aumentará en los próximos 12 meses en todas las regiones del país y que el aumento de precios será menor a la de este año, reveló el Banco de México (Banxico). En el marco de la presentación del "Reporte sobre las Economías Regionales enero-marzo de 2015", Alberto Torres García, director general de Investigación Económica del Banco de México, explicó que la expectativa de la mayoría de los directivos empresariales entrevistados por el banco central es que con el aumento que esperan de la demanda por los bienes y servicios, anticipan una expansión del personal contratado y del acervo de capital físico en sus empresas. Asimismo, tanto los precios de las mercancías y servicios, registraron disminuciones importantes en su tasa de crecimiento anual al inicio de este año y se mantienen por debajo de tres por ciento en las cuatro regiones del país. Torres García destacó que en el primer trimestre registraron un débil desempeño las economías regionales, debido al menor dinamismo de la industria manufacturera y de la construcción, así como la debilidad de la actividad petrolera que afectó principalmente la producción y el empleo en la región sur del país. En tanto, destacó los mayores flujos de inversión extranjera directa en el norte del país por proyectos en el sector automotriz, energético y manufacturero. Entre los riesgos al crecimiento señalaron un mayor deterioro en la percepción de seguridad pública; nuevos episodios de volatilidad cambiaria; una reducción adicional en los precios del crudo y su efecto en una menor inversión gubernamental, así como una desaceleración de la economía de EU. Para apuntalar el crecimiento de la actividad económica regional será importante una evolución más favorable de la inversión privada, principalmente en los sectores automotriz y energético, alertó el banco central. Según Banxico, en el norte y en el centro-norte del país, la posibilidad de un incremento en la competitividad de la industria manufacturera está asociado a la conclusión de diversos gasoductos que hoy se encuentran en proceso de construcción. "La importancia de dos gasoductos: Los Ramones Fase II y el Sistema Norte-Noroeste, que actualmente están en construcción, podrían beneficiar a las ramas manufactureras que funcionen eficiente, de manera que el suministro de este energético (gas) al mercado interno sea bajo condiciones acordes con los estándares internacionales", aseveró.